
たかこう生と議員とのカフェ・ド・ギカイ アンケート結果 

               開催日：令和７年１月 28日(火)  

      場 所：高根沢町役場 議場 

               参加者：栃木県立高根沢高等学校２年生 12名・  

            高根沢町議会議員 11名 

○アンケート提出者 12名(回収率 100％) 

  

１．「たかこう生と議員とのカフェ・ド・ギカイ」に参加して 

 

① 得るものがあった (12名) 

・議員の方から様々なことを聞け、良い機会になった。 

・町の議員さんとの貴重なお話の時間をいただけてたくさん 

得るものがありました。 

・貴重な経験となった。 

・大人の人と意見交換する機会があまりないので、とても貴重な 

 時間でした。 

・実際に意見を言うことができたこと。 

・高根沢町の政策が分かった。 

・自分の意見を言う力を得られたからです。 

・議員さんの考えを良く知れた。 

・高根沢に一番近い人に意見を聞けたから。 

・町でしていく案や考えが分かったからです。 

 

② 得るものがなかった 

    

 

２．議会のしくみについて 

 

① だいたい理解できた (11名) 

  ・説明が分かりやすかった。 

  ・どういったしくみなのか分かった。 

・少し難しかったですが、実際に参加して身近に感じることが 

 できました。 

・自分が実際に体験することで理解が深まった。 

・簡単に説明をしてもらえたためです。 

・しっかり、つたない意見を聞いてくださったためです。 

・議会所で実際行なったので、分かりやすかった。 

 



② 理解できなかった(１名) 

 
 
３．「ヒアリング」での議員の受け答えについて 

 

①  わかりやすい (10名) 

・短く答えてくださったので理解しやすかった。 

・具体的な答えが聞けたからです。 

     ・的確に答えていたので、分かりやすかったです。 

    ・議員の受け答えが理解しやすかった。 

    ・現実的でとても分かりやすかったです。 

    ・私たちの意見をよく聞き、答えてくださった。 

    ・しっかりつたない意見を聞いてくださったためです。 

    ・的確な意見で分かりやすかった。 

 

②  わかりづらい(２名) 

      ・人によっては、カンペによる受け答えだったので、分かりづら 

かった。 

 

４．身近な生活のしくみを決める議会や政治について 

 

① 興味が持てた (11名) 

   ・しっかりと考えてくれていると感じたから。 

・自分のことでもあるので、もっと興味を持とうと思った。 

    ・一般人の視点から政策をしている点。 

    ・自分の意見を聴いてもらえて嬉しかったので、少し興味を 

持てました。 

    ・このような雰囲気で、行われているんだと感じた。 

 

   ② 興味が持てない(１名) 

    

 

５．議会議員という職業について 

 

① 興味が持てた (９名) 

  ・普段の議会の様子も気になりました。 

・日々何をしているのか知ってみたくなった。 

  ・議会の他にはどのようなことをしているのか。 

  ・町を変えるためにいろいろ考えてくださっていることが 



身をもって分かったからです。 

  

   ② 興味が持てない (２名) 

 

 

６．今後、家族や友達と議会や政治について 

 

① 話そうと思う (12名) 

  ・今回の体験をもとに、話をしていこうと思った。 

・もっと関心をもつため話そうと思う。 

    ・自分だけの話ではないので、話そうと思った。 

    ・母にこの貴重な経験を自慢します！ 

    ・自分が住んでいる市とかにつながると思うから。 

    ・この機会を大切にして話してみたい。 

 

② 話さないと思う  

 

 

７． 議会では、傍聴（会議中の様子を見たり聴いたり）することができます

が、機会があれば、議会を傍聴してみたいと思いますか。 

 

① 傍聴してみたい (10名) 

   ・議員同士の議会ではどのようになっているのか。 

  ・どんな話をしているのか聴いてみたい。 

  ・どれくらい一般人によりそっているのかを知りたいから。 

  ・貴重な意見を実際に聞いてみたいからです。 

  ・楽しそうだから。  

 

② 傍聴しようとは思わない (２名) 

  

 

８． 選挙権を得たら選挙に行きたいと思いますか。 

 

① 選挙に行きたいと思う (12名) 

  ・自分の意見を国に言っていきたいと思いました。 

  ・一人の市民、国民として、責任感をもっていきたい 。 

  ・好きな政治家に票を入れたいから。 

  ・自分の一票で変わるから。 

  ・自分の意見をしっかり伝えたいから。 



  ・自分も参加して、町をよくしていくのに協力したいからです。 

  ・政治家を見るのが楽しいから。 

  ・自分の意見が世の中に貢献できるなら行きたいです。 

  ・市や県をよくしてくれる人を推薦したいから。 

   

 

② 選挙に行きたいと思わない 

        

 

９． その他、ご意見がございましたら、ご自由にご記入ください。 

 

    ・貴重なお時間を頂きありがとうございました。 

・自分の考えをまた改めることができました。町を良くしていく 

のに自分のできることをやっていきたいと思います。 

貴重な体験をありがとうございました。 

   

 

 


